



Dimanche 5 décembre 2021
2ème dimanche de l'Avent Année C

« Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers »

Évangile du jour Luc (3, 1-6)

L'an quinze du règne de l'empereur Tibère, Ponce Pilate étant gouverneur de la Judée, Hérode étant alors au pouvoir en Galilée, son frère Philippe dans le pays d'Iturée et de Traconitide, Lysanias en Abilène, les grands prêtres étant Hanne et Caïphe, la parole de Dieu fut adressée dans le désert à Jean, le fils de Zacharie. Il parcourut toute la région du Jourdain, en proclamant un baptême de conversion pour le pardon des péchés, comme il est écrit dans le livre des oracles d'Isaïe, le prophète : Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. Tout ravin sera comblé, toute montagne et toute colline seront abaissées ; les passages tortueux deviendront droits, les chemins rocailleux seront aplanis ; et tout être vivant verra le salut de Dieu. - *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (par Frère Hilario FRIGHETTO)

L'évangile (Luc 3,1-6) nous situe dans le temps. Il présente les dirigeants politiques et religieux. Du personnage Jean Baptiste, aucune identification mais son message : "Préparez le chemin du Seigneur."

Jean Baptiste, fils du grand prêtre Zacharie, avait le droit de succéder à son père. Et le voilà qui abandonne tout et va vivre au désert. Plus tard, on le trouve aux bords du Jourdain où il appellera le peuple à la conversion. Sa première prédication sera lui-même, son austérité, mais l'évangile d'aujourd'hui (Lc 3,1-6) ne parle que de son message : "Préparez le chemin du Seigneur". Pourquoi Jean Baptiste a-t-il choisi le désert et non le centre-ville ou un lieu de grand passage, si la destination de son message était le monde entier ?

Le désert c'est le lieu de l'aridité: rien n'y pousse. C'est aussi le lieu de tous les dangers ; là, on peut mourir de faim, de soif, de froid ou encore par désorientation. Mais dans le monde de la Bible, le désert c'est le lieu de la conversion, le lieu des nouveaux départs. La question n'est pas d'aller dans le désert de la Judée ou dans celui du Sahara. Aller au désert, c'est nous dépouiller de toute chose superficielle pour ne retenir que l'essentiel.

Jean Baptiste proclame un baptême de conversion pour le pardon des péchés. Ce baptême de conversion n'est pas un sacrement institué par Jésus Christ. Il précède Jésus Christ. Ceux qui, motivés par la prédication de Jean Baptiste, se décidaient à changer de vie, descendaient dans les eaux, devant Jean Baptiste en signe de conversion. Par le geste de plonger dans les eaux, les convertis symbolisaient l'enterrement de leur passé et la décision de suivre une nouvelle vie, selon la loi.

« Aplanissez la route pour Dieu » signifie qu'il nous faut sauter et faire disparaître tous les obstacles qui nous éloignent de Dieu. Rendre droits les sentiers, combler les ravins, abaisser les montagnes et collines, rendre droits et aplanir les chemins tortueux, tout cela demande beaucoup de travail.

J'ai observé le travail pour doubler une route importante, en Italie, sans interrompre la circulation. Chaque petit tracé devait être fait et refait plusieurs fois : des carrefours provisoires, des déviations compliquées réclamaient l'attention des automobilistes. Notre conversion, même décidée et réfléchie, implique beaucoup de travail persévérant et bien planifié.

Pour ouvrir une nouvelle route il faut recourir à des ingénieurs spécialisés pour creuser des tunnels, construire des ponts, analyser le terrain. L'Avent ne nous demande pas de construire des routes mais de travailler nos cœurs. L'aide des autres est toujours bienfaisante mais l'appel décisif est la conversion personnelle.

Pourquoi et pour qui ouvrir des routes au désert ? Pourquoi Jean Baptiste prêche-t-il dans le désert plutôt que dans les grandes villes et les carrefours bien peuplés ? Il faut passer du désert comme lieu géographique au désert de notre vie où chacun a un chemin à faire à partir de la situation où il se trouve. Entre les personnages de la crèche représentés à l'église du Sacré-Cœur, il y a un grand nombre de gens en mouvement vers le Sauveur. Il y a des mamans avec leur petit dans les bras, des brancardiers qui portent un malade, des gens qui dansent, un parent qui pousse son petit sur un vélo, des personnes âgées assises sur un banc de la place en lisant ou en tricotant, des gens en prière...chacun fait son chemin à partir de sa propre situation réelle. Chacun de nous est invité à s'investir sur son chemin de conversion. Il faut se remettre en route. C'est à nous de choisir l'itinéraire pour traverser le désert, toujours attentifs à la voix du Seigneur et en produisant des fruits de conversion.

Le Règne de Dieu appelle à un changement. Il nous faudra bien toute notre vie pour vraiment nous convertir à Jésus Christ et marcher à sa suite. Bon courage ! La deuxième bougie est allumée. Marchons vers le Seigneur et avec Lui qui est déjà au milieu de nous, qui veut être toujours avec nous et qui nous veut tous avec Lui.

Préparez le chemin du Seigneur ! Allez à sa rencontre !

